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CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 2 
ATA DA 248 ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 3 

TÉCNICA PERMANENTE GESTÃO COMPARTILHADA 4 

ESTADO/MUNICIPIOS. 5 

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, realizou-se a 248ª Reunião Ordinária da Câmara 6 

Técnica Permanente Gestão Compartilhada Estado/Municípios, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, 7 

através de videoconferência, com início às 14h e com a presença dos seguintes Representantes: Sra. Adelaide 8 

Ramos, representante do Comitê de Bacias Hidrográficas (CGBHS); Sra. Marion Heinrich, representante da 9 

FAMURS; Sr. Sandro Donato, representante do CREA; Sr. Tiago Pereira, representante da FIERGS; Sra. 10 

Marcia Eidit, representante da SERGS; Sr. Valmir Zanatta, representante da Secretaria do Meio Ambiente e 11 

Infraestrutura; Sra. Fabiani Vitt, representante da FEPAM; Sra. Karina Mustafa representante da SINDIÁGUA. 12 

Participaram também a Sra. Prefeita Fabiany Zogbi, de São José do Norte; O Sr. Danúbio Roig, secretário da 13 

SMPDS, de São José do Norte; A Sra. Andreia Schwingel, secretária técnica ambiental SMMA, de São José do 14 

Norte; A Sra. Sabrina Saraiva de Azevedo, secretária SMMA, de São José do Norte; E Rafael 15 

Volquind/FEPAM. Constando a existência de quórum, Sr. Presidente deu início a reunião as 14h06m. Passou-16 

se para o 1º item de pauta: Aprovação da Ata 247ª Ordinária de CTP GCEM – Tiago Pereira/FIERGS – 17 

Presidente questiona se há contribuições. Não havendo contribuições Sr. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente 18 

coloca em votação a Ata da 247ª Reunião Ordinária. 01 ABSTENÇÃO - APROVADA POR MAIORIA. Passou-19 

se para o 2º item de pauta: Aprovação do Cronograma 2024. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente realiza 20 

rápida apresentação referente ao Cronograma 2024. Não havendo nenhuma contribuição, coloca a Aprovação 21 

do Cronograma 2024 em votação. APROVADO POR UNANIMIDADE. Passou-se para o 3º item de pauta: 22 

Pref. São José do Norte – Proposta de desdobramento CODRAM 2624,10 – Tiago Pereira/FIERGS – 23 

Presidente saúda a Sra. Prefeita Fabiany Zogbi, prefeita do município de São José do Norte, e logo passa a 24 

palavra a mesma, onde faz um esclarecimento do seu pedido sobre a Proposta de desdobramento CODRAM 25 

2624,10, destacando alguns pontos importantes referentes à pesca artesanal, como o licenciamento da 26 

atividade. Sr. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente agradece o esclarecimento e fala brevemente sobre o tema 27 

estar em discussão, logo após passa a palavra para a Sra. Marion Heinrich/FAMURS, onde a mesma destaca 28 

já ter conversado anteriormente com a Sra. Vanessa/FEPAM, não presente na reunião, com relação à 29 

Resolução n°314, no sentido de criar mais visibilidade a estas atividades que são realizadas nas Áreas de 30 

Preservação Permanente (APP). Sra. Marion Heinrich/FAMURS também pergunta a Sra. Fabiani Vitt/FEPAM 31 

sobre o assunto já discutido anteriormente da criação de CODRAMs de formas separadas, como lavagem e 32 

beneficiamento e ressalta pontos da fala da Sra. Prefeita Fabiany Zogbi, como a necessidade de segurança e 33 

regularização a perca artesanal. Sr. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente passa a palavra a Sra. Adelaide 34 

Ramos/CGBHS, onde a mesma abordou a demanda ampla envolvendo São José do Norte e Complexo LP, 35 

destacando atividades consolidadas e a importância da pesca familiar, e também questionou a aplicação da 36 

Resolução n° 314 sem alterações. Sr. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente passa a palavra a Sra. Fabiani 37 

Vitt/FEPAM, que complementa a fala da Sra. Marion Heinrich/FAMURS e propõe discutir na reunião seguinte 38 

uma revisão quanto à Resolução n°314 e também um glossário para a Resolução n° 372, isentando um porte 39 

que enquadraria o pescador artesanal. Marion Heinrich/FAMURS propõe um encontro em conjunto para 40 

deliberar se está em consonância com o que desejam aplicar no município de São José do Norte. Fabiani 41 

Vitt/FEPAM comenta sobre acreditar que no documento CODRAM trata-se de Lavagem e Preparação de 42 



Pescado, e a Sra. Marion Heinrich/FAMURS busca no documento e comenta sobre tratar-se de 43 

Preparação/Fabricação de Conservas, que tem um potencial poluente alto; Salgamento de Pesca, que tem um 44 

potencial poluidor médio; E Armazenamento de Pescado, que tem um potencial poluente baixo. Comenta sobre 45 

acreditar que a Lavagem e o Beneficiamento estejam contidos na Preparação de Pescado. Fabiani Vitt/FEPAM 46 

comenta sobre ser tratar-se de uma baixa escala, e que havendo cuidado de recolher resíduos, o impacto não 47 

será significativo. Propõe então constar especificadamente no glossário que a parte de pescado não está 48 

contemplada nos CODRAMs que estão na resolução discutida. Marion Heinrich/FAMURS propõe esclarecer 49 

que a prática não é uma atividade licenciável e que talvez seja possível o Município fazer uma autorização 50 

geral se a intenção for ter um controle maior. Fabiani Vitt/FEPAM propõe tratar-se de um regramento. Tiago 51 

Pereira/FIERGS – Presidente manifesta-se com dúvidas sobre a ideia principal tratar-se de trazer para a tabela 52 

para que assim seja passível de licenciamento. Adelaide Ramos/CGBHS confirma também ter ficado com esta 53 

mesma dúvida e comenta sobre o que está sendo discutido tratar-se da isenção e não do licenciamento da 54 

atividade. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente dirige-se a Sra. Marion Heinrich/FAMURS, e comenta sobre o 55 

município fazer a Resolução para licenciar essa atividade. A Prefeita Fabiany Zogbi comenta sobre o município 56 

desejar que sejam gerados os códigos, para que assim possam licenciar devidamente. Comenta também sobre 57 

o ponto de vista da Sra. Adelaide Ramos/CGBHS estar correto, fala sobre a apreensão dos pescados já limpos 58 

e multas aplicadas a estas pessoas já desfavorecidas e sobre o quanto é importante os códigos para o 59 

licenciamento da atividade. Marion Heinrich/FAMURS diz sobre ser necessário, principalmente para dar 60 

segurança a essas pessoas, o licenciamento. Comenta sobre a possibilidade de isentar e esclarecer no Anexo 61 

n°2 que o município pode regrar. Tiago Pereira/FIERGS – Presidente propôs a criação do grupo de trabalho e 62 

todos concordam. As entidades que irão participar do grupo de trabalho são: FEPAM; SEMA; CBH; FAMURS. 63 

Tiago Pereira/FIERGS – Presidente sugere convidar o representante do Comando Ambiental. Manifestaram-se 64 

com dúvidas e esclarecimentos os seguintes representantes: Fabiani Vitt/FEPAM; Marion Heinrich/FAMURS; 65 

Fabiany Zogbi, prefeita do município de São José do Norte; Adelaide Ramos/CGBHS; Tiago Pereira/FIERGS; 66 

Danúbio Roig, Secretário da SMPDS; Valdomiro Haas/SEAPI; Rafael Volquind/FEPAM; Andreia Schwingel, 67 

Secretária Técnica Ambiental da SMMA. Passou-se para o 4º item de pauta: Considerações GT 68 

Atracadouro – O 4º item de pauta, Considerações GT Atracadouro, passou para a próxima reunião. Passou-69 

se para o 5º item de pauta: Pref. Candelária – Demanda sobre atividades correlatadas – O 5º item de 70 

pauta, Pref. Candelária – Demanda sobre atividades correlatadas, passou para a próxima reunião. Passou-se 71 

para o 6º item de pauta: Adequações e propostas de alterações da Res. 372/2018 – O 6º item de pauta, 72 

Adequações e propostas de alterações da Res. 372/2018, passou para a próxima reunião. Passou-se para o 73 

7º item de pauta: Assuntos Gerais – Não havendo mais nada a ser tratado encerrou-se a reunião às 15h26m. 74 
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GT atracadouro CTPGCEM

Liana Barbizan Tissiani <liana-barbizan@sema.rs.gov.br>
Qua, 06/12/2023 09:41
Para: Conselho Estadual Do Meio Ambiente <consema@sema.rs.gov.br> 
Cc: Valmir Zanatta <valmir-zanatta@sema.rs.gov.br>; Marion Luiza Heinrich <marion@famurs.com.br>; paula@farsul.org.br
<paula@farsul.org.br>; Vanessa Isabel Dos Santos Rodrigues <vanessa-rodrigues@fepam.rs.gov.br> 

1 anexos (21 KB)
CONSIDERAÇÕES DO GT ATRACADOURO (1).docx;

      Bom dia, Claudia!

      Conforme definido na 97ª reunião extraordinária da CTPGCEM, o grupo de trabalho
composto por SEMA, FEPAM, FAMURS e FARSUL (todos em cópia) finalizou suas a�vidades - o
obje�vo foi tratar do item 1) do O�cio Mira-Serra nº 42/2021 referente ao CODRAM 4720,10 -
ATRACADOURO/PÍER/TRAPICHE/ANCORADOURO.

      Em anexo, portanto, encaminho as conclusões para conhecimento da Presidência e
apreciação da Câmara.

      Informo também que na semana que vem estarei em férias, estando presente na reunião o
meu colega Valmir Zana�a.
      À disposição para quaisquer esclarecimentos que se fizerem necessários.

Atenciosamente,
Liana Barbizan
Assessoria Técnica - ASSTEC
Secretaria Estadual do Meio Ambiente e Infraestrutura - SEMA
Av. Borges de Medeiros, 1501 Porto Alegre/RS
(51) 3288.7410
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Conflitos em relação a existência ou não de correlação entre diferentes atividades em
um mesmo empreendimento (Candelária/RS)

Licenciamento <licenciamento@candelaria.rs.gov.br>
Qui, 09/11/2023 10:30
Para: Conselho Estadual Do Meio Ambiente <consema@sema.rs.gov.br> 

Você não costuma receber emails de licenciamento@candelaria.rs.gov.br. Saiba por que isso é importante

Prezados, boa tarde!
 
Conforme Art. 3°, §4º da Resolução CONSEMA nº 377/2018, prevê que os conflitos em relação a
existência ou não de correlação entre diferentes atividades em um mesmo empreendimento deverão
ser encaminhadas diretamente a Câmara Técnica Permanente de Gestão Compartilhada Estado-
Município do CONSEMA/RS. Dessa forma, segue o questionamento do Departamento de Meio
Ambiente do Município de Candelária/RS.
 
Temos um empreendimento que deseja ampliar suas atividades, passando a operar com a Triagem e
Armazenamento de Resíduos Industrial Classe I (Codram 3121,10) e Entreposto de RSSS (Codram
3543,60), ambas atividades a serem licenciadas pela FEPAM.
O que ocorre é que esse empreendimento já possui licenciamento em vigor a nível municipal, para as
atividades executadas na empresa, sendo estas: ESTAÇÃO DE TRANSBORDO COM OU SEM
CENTRAL DE TRIAGEM, COM BENEFICIAMENTO DE RSCC – RESÍDUOS SÓLIDOS DA
CONSTRUÇÃO CIVIL (Codram 3544,20), CENTRAL DE RECEBIMENTO DE RESÍDUOS DE
PODA (Codram 3541,12) e TRIAGEM E ARMAZENAMENTO DE RESÍDUOS INDUSTRIAL
CLASSE IIA E IIB (Codram 3121,20  e 3121,30).
A primeira dúvida é se todas as atividades são correlatas e terão que ser englobadas em um único
licenciamento considerando o maior potencial poluidor (e ser solicitado na FEPAM), visto que se
encontrarão em áreas físicas contíguas e mesmo CNPJ?
Outra dúvida, é se existe a possibilidade de ser licenciada via FEPAM apenas as atividades de
Triagem e Armazenamento de Resíduos Industrial Classe I e Entreposto de RSSS sem que seja
englobada a Triagem e Armazenamento de Resíduos Industrial Classe IIA e IIB?
 
Desde já, agradecemos a atenção.
 
Fabiane S Batista
Licenciadora Ambiental
Departamento Municipal de Meio Ambiente - DEMA
Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente e Pesca - SMAMAP
51.3743-8121
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